

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an protokolle-on@stura.uni-freiburg.de und folge den Anweisungen, um dich in den Protokollverteiler einzutragen.

Anwesende Vertreter*innen: (Altphilologie) Tobias Weggler, (Anglistik) Christian Kröper, (Archäologie und Altertumswissenschaften) Jasmin Rolke, (Biologie) Lars Erik Daber, (Geographie) Ann-Kathrin Lang, (Geschichte) Lorenz Kammerer, (Mathematik) Thomas Seyfried, (Physik) Fabian Becherer, (Politik) Maleen Steding, (Romanistik) Christina Meyer, (Soziologie) Isabel Schön, (TF) Fabian Wenzelmann, (Theologie) Michaela Ahr (Initiative Asoziales Netzwerk) Anne Schäfer, (Initiative HOCHSCHULGRUPPE) Matthias Hauer, (Initiative Juso-HSG) Kathrin Strauß, (Initiative RCDS) Charlotte Langenfeld

Gäste:

Helene Middlehauve, Elisabeth Koch, Jonas Hermann

Anwesende Vorstände:

Aljoscha Hartmann, Kevin Hättig

Tagesordnung

TOP 0 Formalia.....	2
1) Feststellung der Beschlussfähigkeit.....	2
2) Genehmigung des Protokolls.....	2
3) Vorschläge zur TO.....	2
TOP 1 Berichte.....	2
1) Vorstandsbericht.....	2
2) HisinOne-Beirat.....	2
TOP 2 Abstimmungen.....	3
TOP 3 Sonstige Anträge.....	3
1) Ideelle Unterstützung des Friedensforums Freiburg.....	3
2) Ideelle Unterstützung der „Freiheit statt Angst“-Demo.....	4
TOP 4 Bewerbungen.....	4
1) Maximilian Johannes Heuring (Projektrat zur Einführung von HISinOne).....	4
TOP 5 Finanzanträge.....	4
1) Aufenthaltsrecht und Hochschulen – Studium von Geflüchteten (IO Uni Ulm).....	4
2) „harper Regan“ (Bellis Perennis).....	4
3) Sommerakademie "Alte Sprachen" (FB Klassische Philologie).....	4
4) Lichtstunden (FB Physik).....	5
TOP 6 Geschenkübergabe an das Präsidium.....	5
TOP 7 Termine und Sonstiges.....	6

TOP 0 Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

17, beschlussfähig.

2) Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der letzten Woche wird genehmigt.

3) Vorschläge zur TO

GO-Antrag: Geschenke TOP an das Präsidium nach TOP 6 als neuer TOP 6, formale Gegenrede, angenommen.

TOP 1 Berichte

1) Vorstandsbericht

Siehe Anhang.

Die Anmeldung für den Markt der Möglichkeiten läuft ab jetzt bis zum 31.08.

Auch die Umfrage zu den möglichen neuen Semestertickets wurde gestartet.

Initiative RCSD: Was hat es mit dem Anerkennungsverfahren zu den HSG zu tun?

Diese Anerkennungsverfahren wurden 2012 eingestellt und für die neue VS wurde angedacht es wieder einzuführen.

Initiative RCDS: Gibt es hierzu irgendwelche Kriterien?

Nein, bisher nicht. Dies wird aber noch nach geprüft und ausgetauscht mit anderen Universitäten?

Initiative Juso-HSG: Welche Vorteile gibt es dadurch?

Dies ist noch nicht bekannt.

2) HisinOne-Beirat

Am letzten Freitag gab es das erste Treffen. Die Kompetenzen des Leitungsgremiums im Vergleich zum Beirat sind noch nicht geklärt. Es wird in Zusammenarbeit mit dem Präsidium demnächst noch ein PAD herum geschickt und Ideen und Wünsche zur Verbesserung von HisinOne gesammelt.

Gast: Da es auf großen Gegenwind stößt, gibt es Möglichkeiten das Programm wieder abzuschaffen?

Es gibt zwar auch Gegner im Gremium, aber es wird nicht darüber gesprochen.

Fachbereich TF: Die Lizenz zum alten Programm ist ausgelaufen und das neue Programm entwickelte sich auch mit der Universität zusammen. Da viel Geld in HisinOne hineingesteckt

wurde, wird eher nicht gewechselt.

Fachbereich Physik: Als Info: Auch die PH wird auf HisinOne umsteigen.

TOP 2 Abstimmungen

Cochrane 500 € genehmigt

Sommerfest 110 € genehmigt

Limeskongress 1000 € genehmigt

Workshop gegen sexuelle Belästigung 400 € angenommen

Schäuble-Antrag beides abgelehnt, Nein > Änderung > Grundantrag

Nachtragswirtschaftsplan angenommen

TOP 3 Sonstige Anträge

1) Ideelle Unterstützung des Friedensforums Freiburg

Antragsteller*innen sind leider nicht anwesend.

Vorstand: Es wird leider keiner kommen, da alle verhindert sind.

Fachbereich AgeSoz: Wird wirklich eine ideelle Unterstützung beantragt?

Die Modularitäten sind der Gruppe nicht wirklich bewusst. Es lässt sich nicht wirklich einschätzen, ob es eine generelle Unterstützung sein soll.

Fachbereich AgeSoz: Wie genau sieht ihre Arbeit aus?

Initiative Die Hochschulgruppe: Es wird darauf hingewiesen, dass einige Inhalte nicht ganz so unterstützenswert sind. Die Einschätzungen sind zum Teil sehr einseitig gestaltet.

Initiative RCDS: Es sind mehrere Gruppierungen Teil dieses Bündnisses. Weiß jemand, welche mit dabei sind? Auch dass man sich eigenständig informieren muss, wie auch dass man nicht vor Ort nachfragen kann, führt dazu, dass man nicht gewissenhaft abstimmen kann. Man stimmt nun mal dann allem zu.

Fachbereich Mathematik: Die bisherige Arbeit mit dem Forum bestand zum Teil daraus, dass das StuRa-Logo auf ihren Plakaten abgedruckt war.

Initiative Die Hochschulgruppe: Auf der Seite stehen ein paar der Gruppen, die mitmachen. (Es werden die Gruppen vorgelesen)

Initiative Juso-HSG: Da der Brief auch unbestimmt ist, wissen wir auch nicht, ob wirklich eine ideelle Unterstützung gewollt ist. Es ist angenehmer, wenn wir sie nicht gerammt unterstützen, und nur zu bestimmten Terminen.

Vorstand: Es ist daher entstanden, dass jedes Jahr Raumanträge beantragt wurden. Aus diesem Grund hat man ihnen empfohlen, eine Unterstützung einzuholen.

Initiative RCDS: Kann man einfach eine Vorlesungsreihe unterstützen? Kann man diese Abstufung machen? Einfach mal abgestuft zu unterstützen finde ich schwammig.

Gast: Die Vorträge zu unterstützen ist gut.

Initiative Die Hochschulgruppe: Ich verstehe immer noch nicht, warum keiner mehr vorbei kommt. Es gibt ja ernsthafte Bedenken. Man sollte ihnen noch einmal schreiben.

Initiative RCDS: Vertagen mit der Verbindung mit unseren Bedenken. Es sollte eine persönliche Rückfrage möglich sein.

Fachbereich Mathematik: Was man auch bedenken muss, wenn wir noch einmal vertagen, wird alles noch einmal verzögert und die Raumanträge würden dann etwas spät sein. Die Ferienregelung sollte nicht angewandt werden bei ihnen, da noch Nachfragen bestehen.

Initiative Juso-HSG: Man sollte die Räume schon einmal belegen und könnte dann diese noch canceln. Es sollte vielleicht auch als Raumantrag eingereicht werden, da dies weniger kritisch ist wie eine ideelle Unterstützung

GO-Antrag: Den Antrag gesondert als Raumantrag zu behandeln und den TOP sonst vertagen. Keine Gegenrede.

2) Ideelle Unterstützung der „Freiheit statt Angst“-Demo

Da kein Antragsteller*in nicht anwesend ist, wird der Antrag vertagt.

TOP 4 Bewerbungen

1) Maximilian Johannes Heuring (Projektrat zur Einführung von HISinOne)

Da der Bewerber nicht anwesend ist, wird der Antrag vertagt.

TOP 5 Finanzanträge

1) Aufenthaltsrecht und Hochschulen – Studium von Geflüchteten (IO Uni Ulm)

Da kein Antragsteller*in nicht anwesend ist, wird der Antrag vertagt.

2) „harper Regan“ (Bellis Perennis)

Da kein Antragsteller*in nicht anwesend ist, wird der Antrag vertagt.

3) Sommerakademie "Alte Sprachen" (FB Klassische Philologie)

Der Antrag wird kurz vorgestellt.

Um unser Sprachangebot zu erweitern, wird dieses Angebot gestellt. Dieses Jahr sind die üblichen Mittel gestrichen worden. Das Projekt bietet die Möglichkeiten, sich zu vernetzen, Vorträge und Workshops zu machen. Es steht jedem Studierenden offen und die Teilnahmegebühren werden übernommen.

Fachbereich Mathematik: Für Fachdidaktik auch anrechenbar, ist es da nicht eher eine universitäre Veranstaltung?

Es ist vom Landeslehrerprüfungsamt. Die Uni bietet die Möglichkeit, sich es anzurechnen und eine Hausarbeit zu schreiben.

Fachbereich Mathematik: Wer organisiert von hier die Sache?

Das Seminar organisiert dies. Das Seminar bekommt Konditionen, weswegen sich der eigentliche Beitrag so gering ausfällt.

Fachbereich Mathematik: Der Punkt ist, dass es ein Grenzfall ist. Anhand des Antrages ist es als ein Seminarprojekt zu lesen. Wenn es nun aber als Universitätsveranstaltung zählt kann man dies nicht aus dem Sondertopf Fachschaften bezahlen. Die Gruppentöpfe sind nun aber leer.

Die Anfahrt ist aber keine Universitätsveranstaltung. Die Uni hat bisher immer einen Bus gechartert. Dies ist nun weggefallen aber die Fachschaft wollte nicht, dass die Fahrtkosten eine Hürde sind. Deshalb sollte dies nun finanziert werden über die Fachschaft. Da die Studis des Seminars eh schon eine Exkursion machen müssen, und diese auch schon teuer ist, wollten wir dies nicht auch noch finanzielle verhindern.

4) Lichtstunden (FB Physik)

Der Antrag wird vorgestellt. Die bisherigen Mittel sind zwar aus einer großen Gesellschaft, diese haben aber auch nur einen Topf von 1000Euro.

Fachbereich Mathematik: Der Antrag kam fristgerecht ein, auch wenn dies nicht so scheint.

Fachbereich Politik: Der Antrag sollte doch bitte geändert werden, sein.

Fachbereich Anglistik: Dies ist aber nun ein Fachschafts Antrag und Veranstaltung?

Ja.

Fachbereich Politik: Es ist eigentlich nicht fair, dass man manche Anträge vertagt wegen gendern aber manche nicht.

Fachbereich Mathematik: Auch wenn der Antrag nächste Woche erst eingereicht wird, kann er immer noch nach Ferienregelung nächste Sitzung abgestimmt werden direkt.

GO-Antrag: Der Antrag wird vertagt und gegendert.

TOP 6 Geschenkübergabe an das Präsidium

Es wird ein Geschenk überreicht.

TOP 7 Termine und Sonstiges

Könnte man die StuRa-Anhänge noch einmal überdenken?

14. - 16.08. AstA-Sommerhütte
25.08. StuRa-Sitzung, 18 Uhr